

EXTRANJERO

FRANCIA

Los socialistas en la Cámara

Un diputado del partido socialista clasifica a los compañeros de su partido que tienen asiento en la Cámara en la forma siguiente:

El grupo de socialistas revolucionarios, comprende a los colectivistas, alemanófilos, blanquistas, independientes y brussistas.

Los colectivistas son: MM. Antide Boyer, Chaudion, Chauviu, Coutarrier, Charpentier, Desfarges, Gendre, Goujat, Guesde, Franconie, Sanoanet, Tierricazes, Pebaut, Vinet, D'Otron.

Los alemanófilos son: M.M. Avez, Cottant, Doyante, Faverot, Groussier, Toussaint.

Los blanquistas: MM. Aandrir, Chanvié, Waillant, Wealter.

Los independientes: MM. Calvinhak, Clowis-Hugnos, Basli, Desfontainé, Giroud, Lamendin, Souhet.

Los brussistas: MM. Lavy, Prudent-Dervillers.

Después vienen: los antiguos boulangistas: MM. Argolliés, Castellin, Gou-

sott, P. Púchard, Luporte, Le Sénue, Michelin, Ernest Proche, Paulin, Mery, Tourigny, Chevillon.

Los neo-socialistas: M.M. Millerand, Viviani, Sembat, Decker, David, Chassaig, Hovelake, Dirinan.

M.M. Alfonso Humber, Pascual, Grousett, Vonilod, Mason, Mielvak, pueden calificarse entre los indefinidos que estacionan entre el campo radical y el socialista.

Mr. Converet es rebelde a toda clasificación.

SANTO DOMINGO

Energías de un cónsul

Le Temps publica una curiosa carta de Santo Domingo, que relata algunos incidentes y ocurrencias entre el presidente Henreux y nuestro cónsul, Sr. Pintado, de quien se elogia calurosamente su plausible energía.

De este artículo solo daremos a conocer a nuestros lectores los párrafos de más interés para nosotros.

«Por lo demás, he aquí un ejemplo muy reciente que prueba la energía del gobierno español para hacerse respetar en Santo Domingo y proteger los intereses

de sus súbditos, ejemplo que entregamos a la consideración de nuestro Gobierno.

Al entrar el presidente Henreux en la casa de una de sus muchas amantes, encontró en su lugar a un español, ante cuya amenazadora actitud tuvo que ceder y retirarse.

Lili se retiró apenado y furioso, y al día siguiente hizo detener y aprisionar a su rival. El cónsul de España, señor Pintado, que inmediatamente tuvo conocimiento de la detención de su compatriota, se dirigió al palacio de la presidencia y preguntó a Lili el motivo de tal arresto. Lili se asustó de esta intervención y confesó el verdadero motivo. Esto motivó que el cónsul de España le hiciera observaciones tanto más enérgicas cuanto más se negaba Lili a reconocer la arbitrariedad de la detención, y no parecía dispuesto a poner en libertad al preso. Pero la reclamación del cónsul de España fué sostenida con tanta energía, que Lili, dejándose llevar de su acostumbrada cólera, disimulada, que oculta las venganzas más crueles, dijo textualmente al señor pintado: «¿Lo queréis así? ¡Pues sea! Pongo en libertad a vuestro compatriota, pero esta misma tarde será asesinado.» Al oír estas palabras el cónsul de España se levantó amenazador, y aproximándose a Lili le dijo: «Presiden-

te si no retirais las palabras que acabais de pronunciar, os escupo a la cara.»

El presidente Henreux, reflexionando entonces que el señor Pintado, hombre resuelto y muy popular en la colonia española de Santo Domingo era un adversario temible, se excusó y puso en libertad a su rival. Pero el cónsul, que confiaba poco en la palabra de Lili, despachó para la Habana a su compatriota en el primer correo.»

Este rasgo de energía del señor Pintado sirve a Le Temps para presentarlo como ejemplo al Gobierno de Francia, y a nosotros para recordarnos las energías de nuestros altivos embajadores en las costas de Europa y en Roma, y como más reciente la actitud resuelta del general Narváez con sir Bullver.

No haremos comentario alguno, y sólo diremos: ¡Bien por el señor Pintado!

El último temporal en el extranjero

En el litoral y pueblos limítrofes del canal de la Mancha reina un violentísimo ciclón que, además de haber causado grandes destrozos en los pueblos, ha hecho naufragar a muchos buques, de los que se han ahogado numerosos tripulantes.

Los últimos telegramas refieren los siguientes siniestros marítimos:

La goleta inglesa *Tres Juanas*, de Swansea, cargada de cemento se ha estrellado contra las rocas, habiéndose salvado su tripulación.

El brik francés *Maria*, de Nantes ha encallado en la playa de Olonne. Se salvó la tripulación. El costero francés *Maria Reina del Cielo*, cargado de arena se ha ido sobre la costa. Los tripulantes llegaron a tierra. Sobre la punta de Neuville ha encallado el buque de tres palos inglés *Alpha* que había salido de New Castle con cargamento de carbón. Sobre el semáforo de Saint-Aubin se ha estrellado un buque cuyo nombre y nacionalidad se desconocen. El vapor *Chanzy*, de Caen, naufragó a la entrada de Ouis-treham.

Cerca del cabo Levi se fué a pique un gran buque de vapor de tres palos. Se desconoce el paradero de la tripulación, que ha debido de perecer. Otro buque ha naufragado cerca de Gravelines. El mar ha arrojado a la costa varios cadáveres. La nueva escollera del puerto de Dunkerque se la ha llevado el mar. El viento ha derribado el monumento del Centenario, recientemente inaugurado. Han desaparecido varias lanchas de pesca con sus tripulantes. Y por último, un telegrama de Penzance anuncia el naufragio de un magnífico buque, el *Hampshire*.

Este vapor se fué a pique a la altura de Geward's Head. Se ahogaron 21 tripulantes.

Oficial de barbero

Se necesita uno para trabajar en una peluquería en Bilbao.

Para informes dirigirse a la Administración de este periódico.



Agencia de vapores-correos Y VAPORES RAPIDOS

Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos al de Montevideo y Buenos-Aires y a todos los puertos de América, a precios sumamente baratos.

Para más informes dirigirse a Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de D. Antonio Iruzo de Buenos-Aires.

IMPORTANTE

EN LA CALLE DE HERNANI NÚMERO 12, en adelante, se hace toda clase de muebles, silleros, jergones de muelle y toda clase de arreglos a precios económicos.

También se hacen embalajes y mudanzas.

Hay armarios de lana muy arreglados.

Para Santander, Gijón,

Rivadossella, Luarca, Navis, Tapia y Rivedeo, saldrá de este puerto el sábado 18 del corriente el vapor nombrado



Luarca

Capitán, González. Admite carga y pasajeros. Informará su consiguero, D. F. de Asqueta, Camdanario, 10.

LA EQUITATIVA

de los Estados Unidos

Compañía de seguros sobre la vida

D. Spencer H. Hazard, Inspector en las Provincias de Guipúzcoa y Vizcaya que se halla aquí en la actualidad, recibirá gustosamente a las personas que deseen hablarle acerca de los asuntos de la Sociedad, en el Hotel Ezcurra, ó en su despacho calle de Santa Catalina 4, 2.º

CINCO DUROS
Cama, jergón y almohada
Avenida 14, esquina a Idiazquez

Surtido de camas, jergones de muelle, muebles, etc.
PRECIOS DE FABRICA al contado y a plazos desde
UNA PESETA SEMANAL
Avenida 14,
LA GAN BRETAÑA

Mensajerías Marítimas Francesas.
Para la Coruña, Vigo, Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá del puerto de Pasajes el 29 del corriente el vapor

Matapán
Admite carga y pasajeros.
Dirigirse a D. Manuel Cámara en este puerto y Pasajes.

En el teatro del Circo,
durante el baile celebrado en la tarde del domingo 19, se cambió un abrigo de señora. Se aplica a la persona en cuyo poder se halló lo entregué en la calle de Hernani, n.º 1, piso 2.º izquierda.

La FUERZA
PARA RESISTIR LAS ENFERMEDADES Y PARA SUBYUGAR LAS DOLENCIAS CRÓNICAS, HEREDITARIAS O ADQUIRIDAS SE OBTIENE CON EL USO DE LA **EMULSION SCOTT**

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.
CURA TODAS LAS ENFERMEDADES RESULTANTES DE LA POBREZA DE LA SANGRE Y DE LA EXTENUACION.
CUIDADO CON LAS IMITACIONES.
Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida a la cubierta la etiqueta que representa a un hombre con un bacalao a cuestas.
Preparada por SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.
De venta en todas las farmacias y droguerías.

FUNERARIA
DE LA VIUDA DE MONTES LA SOLEDAD
Oquendo, 8, frente al paseo de la Zurriola

Servicio permanente.—Teléfono 198.
Primera y única casa que tiene representación de los féretros metálicos, hierro galvanizado, (con privilegio por 20 años) acero empalmado, zinc, etc.
Especialidad en las de madera de todas clases y formas.
Esta casa se encarga de las sepulturas lazos, anuncios, esquelas, condolecciones, traslados, etc.
Envío a provincias y venta a empresarios a precios de fábrica.
NOTA: No es dependiente de esta casa quien se presente a ofrecer sus servicios sin previo aviso.

Lecciones de solfeo y piano
por un profesor que ha obtenido cinco premios.
También afina pianos.
Vergara, 3, 2.º

Impermeables de señora desde 20 pesetas
en la casa de los Pirineos Orientales
Plaza de Guipúzcoa, Almacén de paños

No dejes de leer el siguiente ANUNCIO
Caña legítima de la Habana.
Procedente de la acreditadísima destilería titulada *El Infierno*, de la Habana.
Del examen practicado por el Laboratorio Químico municipal de esta ciudad resulta
Que es legítima
Que no tiene impurezas
Carece de adheridos
Y es un alcohol etílico de excelentes condiciones, que además de las ventajas enumeradas, reúne la de ser vendido por los propios fabricantes.
Los señores médicos la recomiendan eficazmente como preservativo de enfermedades y más que todo para los que han padecido el dengue, trancazo, etc., etc. y como medio único de reparar y recuperar las fuerzas perdidas.
No olvidaros y proveeros.—6, Lezo, 6.

D.ª Magdalena Arana
VIUDA DE DON JOSÉ MARIA YARZA,
falleció en Bayona y las siete de la tarde del 14 del actual después de recibir los Santos Sacramentos.

Sus desconsolados hijos, D. Joaquín, D. Manuel y D.ª Luz, hija política Mary Simmonds, nietos y demás parientes suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la función de DEJA-VELA que en sufragio de su alma se celebrará mañana jueves 28 del corriente a las diez de su mañana, en la parroquia de San Vicente, por lo que recibirán especial favor.
San Sebastián 23 de Noviembre de 1898

Domicilio: Legazpi, 9.

FABRICA DE CAMAS
Gran surtido de muebles DE TODAS CLASES

5 duros Cama, jergón y almohada.

VENTA AL CONTADO Y A PLAZOS desde una peseta semanal
Reina Regenta, 1 y Aldamar 2

Avisos Notas Miscelánea

Boletín religioso
Santos de hoy. — Ss. Cecilia, vg. y m., Mauro, Eilemón y Apías. mrs., y Pragnacio, ob. y cf.
Cultas. — En la iglesia de San Vicente se celebrará hoy una solemne función religiosa en honor a Santa Cecilia, patrona de los músicos.
A las diez de la mañana será la misa mayor que ejecutará la Capilla de dicha iglesia, ándose a besar la reliquia de la santa.
Máxima. — La Iglesia es el puerto tranquilo de la paz. (San Epifanio).
SANTA CECILIA, VIRGEN Y MARTIR. — Esta insignie marítima y apóstol de Jesucristo fué natural de Roma de familia ilustre y opulenta. Abrazó desde la infancia la religión cristiana, y siendo aún de pocos años consagró a Jesucristo su virginidad. Vióse precisada por mandato de sus padres a dar su mano en matrimonio a un caballero principal llamado Valeriano; y el primer día de su desposorio le llamó aparte, le manifestó sus votos, y le exhortó a hacerse cristiano. Convino en todo el joven esposo, y habiéndole instruido Cecilia, le mandó al papa Urbano para que le bautizase. Volvió a casa después de reengendrado en Jesucristo, y halló a su es-

posa orando en compañía de un ángel que tenía en cada mano una corona entreligada de rosas y azucenas, y se las puso a cada uno sobre su cabeza. Gozoso Valeriano corrió a dar cuenta de estar maravilla a su hermano Tiburcio, el cual pidió luego el bautismo, habiendo muerto poco tiempo después los dos por Jesucristo. El prefecto Almagro quiso confiscarle sus bienes; pero Cecilia les había ya distribuido entre los pobres. Irritado aquel, llamó a la santa a su tribunal, y en el camino convirtió a más de cuatrocientas personas. Como ella confesaba que era cristiana, y que nada sería capaz de hacerla abandonar su fe mandó que en su propia casa la metieran en un baño de agua hirviendo para que muriese. Veinticuatro horas estuvo Cecilia en este tormento sin recibir lesión, y entonces el prefecto mandó cortar la cabeza, en cuyo género de martirio entregó su purísima alma al Criador el año 282.
Movimiento de buques
Puerto de Pasajes. — Entrados: vapor «Svithun» de Rouen, con pipas vacías; vapor «Corina» de La Rochel, con id. — Salidos: vapor «President» para Burdeos, con vino; vapor «Sulda» para Rouen, con

vino; vapor «Sexto Cámara» para Santander, con carga general.
Observatorio meteorológico
Altura barométrica, en milímetros, a las nueve de la mañana 764.54, y a las tres de la tarde 765.00
Temperatura máxima al sol, 12.5, sombra, 8.5; mínima a la sombra 4.4, y al reflector, 3.3.
Dirección del viento SE. NO. Velocidad media en kilómetros diarios, 241.9. — Lluvia expresada en milímetros, de nueve a nueve de la mañana, 56.5.
Llegada de mercancías
A la estación del Norte llegaron ayer en pequeña velocidad, las siguientes:
4 bocoyes sidra, Elizalde. 200 sacos salvado, Ganol. 90 pipas Borrassagasti. 1 vagón madera, Olasagasti. 119 sacos maíz, Alvarez. 10 vino Zulueta. 10 id. Goicoechea. 9 conservas, Villar. 2 papel, Baroja. 7 id. Rezola. 8 id. Alaña. 25 azúcar Seminario. 10 manteca, Mocoora. 12 plomo Barandiarán. 10 café, Larragina. 20 aceitunas, Menéndez. 12 harina, Elizalde. 80 azúcar, Mendo. 82 brea, Ibarra. 11 vino, Loidi. 2 vagones piedra, Zumalaga.

SECCIÓN AMENA
Curiosidades
El brillo de las estrellas es un fenómeno poco estudiado por los astrónomos y objeto de grandes discusiones. Un astrónomo suizo, Mr. C. Dufour, que se ha dedicado a practicar detenidas investigaciones en este sentido, afirma que existe estrecha relación entre el brillo de las estrellas y el tiempo que reina y reinará. El brillo débil anuncia, por regla general, la aproximación del mal tiempo. El brillo fuerte es muchas veces precursor de perturbaciones atmosféricas, y el brillo medio da probabilidades de buen tiempo.
Mr. Dufour confirma la teoría de Arago, el cual veía en el brillo una consecuencia del principio de las interferencias, y piensa que los haces de luz que lo constituyen se producen por las variaciones rápidas y continuas que se suceden en las capas del aire.
De este modo se explica que una estrella blanca como Sirius arroje rayos con los colores del iris, mientras que una estrella roja como Aldebarán tiene matices distintos, en que predomina el rojo.

El editor del *Daily Post*, Birmingham, ha recibido de Mr. Walter Lowe, actualmente en el Africa del Sur, una reproducción en yeso del diamante más grande que existe hoy en el mundo, y que fué encontrado en una mina del Estado libre de Orange.
El diamante es acaso la piedra preciosa más perfecta que se conoce. Su peso es de 971 quilates, su color es blanco-azul casi perfecto, su altura es de tres pulgadas, su ancho dos y la base mide 2 por 1 1/3 pulgadas.
El diamante, al cual se ha dado el nombre de Jagersfontein Excelsior, está ahora en Londres, y se le supone un valor de medio millón de libras esterlinas.
Charada
La primera es consonante; la segunda es una flor; y es muy segunda tercera todo, a quien cancezo yo.
(Solución a la anterior: CA-BA-LLE-RO.)